

Les colonies de vacances

1° SEJOUR CULTUREL :

Dans une précédente lettre, je te signalais une intéressante initiative de la Caisse Mutuelle d'Allocations Familiales Agricoles de la Dordogne. Grâce à l'influence des laïques dans ce département, et au fait que le Président de la Caisse Agricole est en même temps vice-président de la F.O.L., les petits séjours d'une semaine sont subventionnés sur la base de 2.400 fr. par enfant d'allocataires. Tu vois tout l'intérêt que cela représente pour nous qui devons faire des prodiges pour réaliser nos échanges d'élèves. Aussi t'en ai-je informé aussitôt afin que tu signales ceci dans l'Educateur. L'exemple pourrait être suivi dans d'autres départements laïques pour le plus grand bénéfice de nos gosses. Je vois l'envers de la médaille : il se pourrait aussi que les Caisses gérées par des cléricaux se mettent à subventionner les réalisations similaires des écoles dites libres. Je pense que le danger n'est pas tellement grand que l'on doive étouffer ce qui vient de se faire en Dordogne. Je crois donc qu'une certaine publicité devrait être faite à cela dans l'Educateur.

Pour mon compte, voilà ce qui s'est passé. Je devais rééditer le Voyage-

La campagne 1954 vient de se terminer. Nous savons que nos camarades qui sont tous des ouvriers fervents des colonies de vacances, essaient de faire passer dans la pratique quelques-uns de nos principes et de nos réalisations. L'usage du limographe se répand pour l'édition d'albums de vacances, nos boîtes électriques ont déjà été employées. On nous demande souvent des disques.

Nous connaissons, pour les avoir vécues, les difficultés de la tâche, ses possibilités et aussi ses impossibilités. Mais je pense qu'il serait très utile pour tous que les camarades qui ont participé aux colonies de vacances, discutent ici de leur expérience afin de faire mieux l'an prochain.

En attendant, voici une suggestion hautement intéressante de notre camarade Laborderie, de Ladornac (Dordogne). La discussion est ouverte :

Echange réalisé l'an dernier avec les élèves de Lac (Lafeuillade - en - Vezie - Cantal). Hélas ! une semaine exactement avant la date prévue, Lac m'informait qu'une épidémie de rougeole jetait tout à bas. Pour ne pas perdre le bénéfice des 50.000 fr. environ promis par la Caisse Agricole, j'ai fait le séjour normal organisé par notre F.O.L. dans ses colonies de vacances. J'ai emmené mes 30 gosses passer une semaine à La Bourboule. Un numéro spécial relatant ce voyage sortira dès la rentrée de septembre. Sans doute, cette réalisation n'a-t-elle pas la valeur humaine du Voyage-Echange, tel que celui vécu l'an dernier. Mais, je crois qu'elle présente malgré tout un intérêt très grand. Qu'en penses-tu ?

P. LABORDERIE.

GROUPÉ HAUT-SAVOYARD DE L'ECOLE MODERNE Stage des 3 et 4 septembre à Annecy

Le stage s'est déroulé dans les locaux de la Maison du Peuple et de la Cul-

ture, mis gracieusement à la disposition du groupe : texte libre avec exploitation en français, imprimerie et limographe, pyrogravure et filicoupage, dessin libre avec discussion par les enfants, santons en terre sèche, moulages de plâtre.

En soirée, projection de films CEL, en cours de stage audition de disques CEL, intéressèrent vivement les stagiaires frappés par la perfection de ces réalisations.

Une exposition des travaux de diverses de nos écoles complétait heureusement le stage.

Les stagiaires, un peu déroutés au début, mirent assez rapidement « la main à la pâte » et nous quittèrent très satisfaits. Quant au directeur de la Maison, qui semblait avant le stage ignorer ou peu connaître les techniques, il fut par la suite fortement intéressé par notre travail.

Nous pensons fermement que nous aurons ainsi gagné pas mal d'adhérents au mouvement de l'Ecole Moderne.

A. BOCQUET.